

Pero dijo que sería "irresponsable hacer un anuncio definitivo"

Presidente Boric considera factible tener una presencia chilena en el Polo Sur

- A su regreso del punto más meridional del planeta, el Mandatario anunció una serie de inversiones en materia de mejoramiento de bases e indicó que espera que el inicio de la construcción del Centro Antártico Internacional comience este año.

Marcos Sepúlveda Loyola

Gerardo López Masle

Con parka North Face naranja, lentes de nieve y con una sonrisa a flor de labio fue la primera imagen del Presidente Gabriel Boric a su llegada a Punta Arenas, tras un periplo de 30 horas que lo convirtió en el primer jefe de Estado en ejercicio en llegar al Polo Sur.

La misión liderada por la Fuerza Aérea de Chile fue catalogada de histórica y comparada con la gesta realizada por el Piloto Pardo o el primer viaje de un Presidente chileno a la Antártica en 1948. Hasta el jueves lo más lejos que había llegado una autoridad chilena en ejercicio había sido en 2013 cuando Sebastián Piñera visitó el Glaciar Unión, punto intermedio entre Punta Arenas y el Polo Sur.

"Estoy profundamente orgulloso de Chile, de sus instituciones, del Estado, de las Fuerzas Armadas, porque venimos llegando de una operación histórica", fueron las primeras palabras vertidas por su excelencia al regreso de su periplo por la zona más meridional del planeta. Durante su alocución insistió que esto es un hito en la vocación Antártica del país.

Chile es uno de los siete países que el Tratado Antártico reconoce como reclamantes legítimos de soberanía en dicho continente y fue uno de los impulsores de este convenio internacional que definió a la Antártica como un territorio de interés para la humanidad y que se debe utilizar sólo para fines científicos.

"La política antártica de Chile es una política de Estado de largo plazo", enfatizó Boric, quien deslizó una crítica a aquellos que pretenden explotar recursos minerales. "La Antártica es y seguirá siendo un continente de ciencia y de paz", concluyó su excelencia.

Inversión en la Antártica

Consolidar y mejorar las condiciones de habitabilidad de las bases Frei, Arturo Prat, O'Higgins, Julio Escudero y Glaciar Unión es uno de los objetivos en que la máxima autoridad nacional pretende invertir en los próximos años, al ser consultado sobre si este acto de soberanía traerá consigo un aumento de recursos economí-



La importancia histórica de su reciente viaje al Polo Sur y el entusiasmo de este periplo lograron lo que parecía irreversible, que el Presidente Boric volviera a responder preguntas de la prensa.

PRESIDENTE BORIC ROMPE EL SILENCIO EN MAGALLANES

Tras más de 70 días sin aceptar preguntas de los medios de comunicación, el Presidente rompió el silencio y permitió a los escasos periodistas presentes en el punto de prensa que formularan algunas preguntas a su llegada del histórico viaje que lo convirtió en el tercer Mandatario en ejercicio a nivel mundial en pisar la zona más meridional del planeta, desde donde parte el territorio antártico reclamado por Chile.

Aceptó cerca de siete consultas, varias de ellas relacionadas a la gesta desarrollada en el continente blanco, abordó el polémico intento de compra por parte del Estado de la casa de expresidente Salvador Allende. A nivel local contestó requerimientos sobre los plazos de concreción del Plan de Zonas Extremas y el ansiado Establecimiento de Larga Estadía para Adultos Mayores. El único medio regional presente en esta pauta fue La Prensa Austral.

El punto de prensa dado por la máxima autoridad nacional fue informado por Presidencia, pasada la medianoche del sábado. "Perdón por el horario de

estos mensajes. Por motivos técnicos y las condiciones meteorológicas recién pudimos confirmar horario", fue el mensaje publicado por un periodista del mandatario en el grupo de WhatsApp en el cual informan sobre las actividades del magallánico Boric.

Los 70 días sin ser interpelado por el denominado "cuarto poder" fueron consecuencia de los eternos 55 minutos de conferencia de prensa concedidos por el Mandatario tras la salida del exsubsecretario del Interior, Manuel Monsalve, imputado por una causa de potencial abuso sexual en contra de una funcionaria de la Subsecretaría del Interior, terremoto político que desencadenó la salida de varios personeros de confianza de esta repartición y puso en jaque la continuidad de la ministra del Interior Carolina Tohá.

A nivel local, el silencio del mandatario con los medios regionales data de más tiempo, en su última visita oficial sólo concedió una entrevista con una radio y en octubre cuando vino a votar mantuvo una hermética agenda.



"El Estado chileno ha demostrado tener capacidad para llegar donde todo comienza, en el Polo Sur", sentenció Boric.

Boric y casa de Allende:

"NADIE ESTÁ BUSCANDO HACER NINGÚN TIPO DE NEGOCIO NI ENRIQUECERSE A COSTA DEL ESTADO"

Polémica causó el intento de comprarse la casa en la que vivió Salvador Allende, ubicada en la calle Guardia Vieja en la comuna de Providencia. Este entuerto lo pilló en pleno desarrollo de la Operación Estrella Polar III. El Mandatario recién ayer se refirió al tema e indicó que el objetivo de la compra era preservar el carácter patrimonial de esta residencia.

Los cuestionamientos se generaron, ya que una de las copropietarias de la vivienda es la ministra de Defensa, Maya Fernández, situación que por una serie de impedimentos legales complica el proceso de compra del inmueble. La exmorada del Presidente Allende costaría para el Estado \$933 millones. Esto fue detenido por la Contraloría.

"Nadie está buscando hacer ningún tipo de negocio ni enriquecerse a costa del Estado", señaló Boric, quien insistió en ningún minuto se puso en tela de juicio la probidad con la que actúa la familia Allende.

El jefe de Estado expresó que es importante resguardar el patrimonio de los exmandatarios y confirmó que su gobierno seguirá adelante con el proceso de adquirir la casa del expresidente Patricio Aylwin.

cos para reforzar la presencia chilena en la Antártica.

Gabriel Boric fue más allá e instó a pensar al mediano plazo en establecer una presencia chilena en el Polo Sur, en donde sólo existe una base norteamericana. "Creo que ha quedado demostrado con el viaje que hemos hecho que Chile posee las capacidades operativas para poder estar allá", declaró el magallánico. Boric considera que esto debe ser una política de largo plazo y ve "con toda factibilidad que se pueda avanzar en esa dirección". "Sería irresponsable hacer un anuncio definitivo, pero yo creo que es algo que vale la pena estudiar", precisó.

"Espero que el Centro Antártico Internacional comience su construcción definitiva durante este año", es el anhelo del Presidente. Este es proyecto estrella de la gestión Flies, el cual ha presentado una serie de problemas para su ejecución.

Este pretende atraer hacia Punta Arenas a científicos del Programa Antártico Nacional y de instituciones extranjeras para que la capital magallánica sea la principal puerta de entrada a la Antártica Occidental.

La iniciativa involucra la construcción de un edificio conformado por un centro y

MANDATARIO ASEGURA QUE EL PLAN DE ZONAS EXTREMAS SE MATERIALIZARÁ EN SU GOBIERNO

Quedan 14 meses para que el magallánico Gabriel Boric deje el cargo y la política de Zonas Extremas anunciada por él en su primer viaje como máxima autoridad en 2022 aún no se concreta. Se conoce el número de las iniciativas y los potenciales montos comprometidos, pero aún no termina su revisión por parte de la Dirección de Presupuesto y en algunas autoridades, como el alcalde Claudio Radonich, existen dudas sobre si los montos anunciados se va a lograr cumplir, debido a la situación de estrechez fiscal que enfrenta el país.

Al ser consultado el Mandatario, aseguró que esta política se materializará durante este gobierno. "Son inversiones de largo plazo que no se hacen de la noche a la mañana", observó.

La política de Zonas Extremas comprometerá al Estado de Chile a entregar recursos económicos a las regiones de Arica y Parinacota, Tarapacá, Aysén, Magallanes y la Provincia de Palena para los próximos diez años, continuando la senda iniciada por la expresidenta Michelle Bachelet.

Esta política realiza un cambio metodológico a la hora de realizar la evaluación social de los proyectos, lo cual permite que iniciativas que no alcanzaban a cumplir con los estándares de rentabilidad social puedan concretarse.

En la región se invertirán \$3 billones, cifra seis veces superior al primer plan desarrollado durante la segunda administración de la Presidenta Michelle Bachelet. Se realizarían 103 proyectos.

El gobernador regional ha mantenido bajo siete llaves las propuestas que incluirá en esta política de inversión. La máxima autoridad regional ha mencionado que planea comprar terrenos para viviendas sociales, construir el estadio fiscal techado, implementar servicios básicos en las diez comunas rurales de la región, el nuevo edificio consistorial de Punta Arenas e incluso iniciar un estudio de prefactibilidad para construir un túnel que una la provincia de Magallanes con Tierra del Fuego por el sector de Punta Delgada.

Este plan se encuentra en revisión por parte de la Dirección de Presupuesto y se someterá a discusión de consejo regional en marzo. Fuentes al interior del gobierno aseguran que la tardanza se ha debido a que están trabajando con Hacienda el marco presupuestario definido.

museo interactivo, un edificio de laboratorios e investigación, área logística, edificio de administración, áreas de servicios que incluye cafetería, biblioteca, restaurante, bodega, auditorium, entre otros, y control de acceso.

30 horas de viaje

Fueron dos helicópteros MH60M Black Hawk y dos Aeronaves DHC-6 Twin Otter de la Fuerza Aérea de Chile los responsables de llevar a la comitiva que integró la operación Estrella Polar III. Estos despegaron desde la Estación Polar Científica Conjunta Glaciar Unión, cubriendo los 1 mil 129 kilómetros de distancia que separan esta estación del Polo Sur. Una de las aeronaves de alas rotatorias fue pilotada por el comandante en jefe de la Fach, general del aire Hugo Rodríguez González.

El Presidente Boric aterrizó pasadas las 16 horas del viernes en el punto más austral del mundo, con temperatura aproximada de -29 grados Celsius. La comitiva hizo registros fotográficos y visitó las instalaciones de la Base Amundsen-Scott de Estados Unidos. Tras cerca de dos horas en el Polo Sur, las autoridades regresaron hasta la estación polar.

Allí pudieron apreciar el trabajo que realizan las dotaciones que integran esta Base estival ubicada en la profundidad antártica, con el objetivo de apoyar el desarrollo de la investigación científica. Una vez concluida la visita presi-

dencial, abordaron dos aeronaves Gulfstream G- IV del Grupo de Aviación N°10 para regresar hasta Punta Arenas, en donde aterrizaron en horas de la mañana de ayer.

Más de un año los equipos de la Fach estuvieron preparando esta misión, la cual a los ojos del general del aire Hugo Rodríguez González permitió "realizar una operación en la que demostramos las capacidades que tiene nuestra institución".